

Al no ir a la marcha me perderé el frutsi y la torta: Monreal

ANDREA BECERRIL

La mayoría de los senadores de Morena y sus aliados asistirán en bloque este domingo a la marcha convocada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, mientras el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, avivó ayer la división, al sostener que él estará en Madrid, por lo que se perderá “el frutsi y la torta”.

Criticó además a quienes declinaron participar en la Reunión Interparlamentaria España-México, ya que a su juicio la prioridad deben ser sus tareas legislativas y no “eventos políticos”, en clara referencia al presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Héctor Vasconcelos, y el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, quienes decidieron acudir a la movilización a la que convocó el Ejecutivo federal y cancelaron el viaje a Madrid.

Durante la cátedra que imparte a alumnos de la maestría de derecho de la UNAM, Monreal señaló que cuando los senadores, “y lo digo con respeto, dicen que mi prioridad es aquí, participar en un evento de carácter político”, están equivocados, porque su prioridad es “representar al Senado, es cuidar la Constitución, la ley y la diplomacia parlamentaria”.

Es “una obligación constitucional que tienes que cumplir, no es un asunto de placer ni de gusto”, ni se trata de turismo. “Son órganos instituidos que debe uno observar y cuidar, porque la contraparte, en este caso los españoles, son muy formales y están esperando la reunión después de tres años”.

Sobre el tema, el senador Vasconcelos resaltó a su vez que la delegación mexicana que asiste a esa 16 Reunión Interparlamentaria es de alto nivel, ya van los coordinadores de todas las bancadas en el Senado y se leerá además el texto que él iba a presentar el próximo lunes, cuando se llevará a cabo el desahogo de la agenda con legisladores españoles.

De hecho, además del senador Monreal, estarán en Madrid los coordinadores de PAN, PRI, MC, PT, PRD y PES, junto con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.

El coordinador del PVEM, Manuel Velasco, comentó que toda su bancada estará en el Zócalo, en respaldo al Presidente de la República y que, en su caso, buscaba opciones para participar en la marcha y llegar, aunque fuera el último día de la reunión, a Madrid.

Por su parte, el vocero del grupo de Morena, César Cravioto, informó que el domingo se reunirán afuera del Senado, en Reforma, legisladores de su bancada, de PT, PVEM y PES, para incorporarse a la marcha, con mantas en las que expresarán: “Estamos con el presidente López Obrador” y con su proyecto de transformación.

En Ciudad Victoria, Tamaulipas, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, afirmó que será un día histórico porque desde el 9 de febrero de 1913 (Marcha de la Lealtad) no había un Presidente en una movilización hacia el Zócalo de la Ciudad de México, “ninguno se había atrevido”.

Con información de Martín Sánchez Treviño, corresponsal